

Rousseau et Helvétius

Tous deux entrent en guerre contre le **PRIVILÈGE** et le **PRÉJUGÉ**.

- Rousseau, l'**Idéaliste**, prend pour cible principale les **Hobereaux**¹ et leur suffisance insolente (**ARISTOCRATISME**). **Les MŒURS** sont son souci.
- Helvétius, l'**Empiriste**, prend pour cible principale les **Prêtres** et leur superstition hypocrite (**CLÉRICALISME**). **L'ADMINISTRATION** est son souci.

C'est par cette double contestation, et sa convergence, que l'Ancien-Régime sera ruiné, dans son côté **CIVIL** et son côté **POLITIQUE**. D'où, encore, l'assaut redoublé : celui de **Robespierre** puis celui de **Bonaparte** (Entreprise et Gouvernement).

•••

LE PREMIER HOMME :

- Anciens : Perd l"**ÂGE D'OR**" (Prométhée – Pandore).
- Médiévaux : Chassé du "**PARADIS TERRESTRE**" (le Serpent et ÈVE).
- Modernes :
 - Confié au "Fou" MOMOS, le premier **fanatique** chassé de l'Olympe (Helvétius).
 - Dépouillé par le "Pillard", premier **accapareur** qui dit "ceci est à Moi" (Rousseau).

طالب פִּרְעֹה – juillet 2006

¹ **Hobereau** = petit oiseau de proie !
De même : "**Gentilshommes**" et leur morgue, "seigneurs".